

Pepe Grillo



2, 610 abogados

La reunión del secretario de Relaciones Exteriores con el cuerpo diplomático mexicano es una tradición de inicio de año.

Es la primera vez que Juan Ramón de la Fuente preside el encuentro y el tema, como es natural, fue la protección de los mexicanos en el exterior, con independencia de su condición migratoria.

El canciller De la Fuente dijo que defenderán a los mexicanos con las herramientas del Derecho. Será entonces una defensa legal ante el anuncio de deportaciones masivas de la administración Trump. **México tiene en territorio de EU más de 50 consulados que ya están trabajando a paso veloz para tener todo listo antes del 20 de enero. Tiene preparada**

una fuerza jurídica de 2,610 abogados y asistentes legales.

El regreso de Trump a la Casa Blanca pondrá a prueba a la cancillería mexicana.

Hasta la vista, Ken

Hubo un tiempo en el que Ken Salazar era visitante frecuente de Palacio Nacional. Todos los guardias de Palacio Nacional lo conocían y él, Ken, los saludaba a todos. Eran días de una camaradería inusitada.

No duró mucho la luna de miel y las visitas de Ken a Palacio se fueron espaciando hasta que desaparecieron. Muchos personajes del gobierno de la 4T con los que se llevaba de piquete de ombligo le hicieron

la ley del hielo.

Ken ya hizo maletas para regresar a Estados Unidos. Su lugar lo tomará Ronald Johnson, un ex Boina Verde con una larga carrera en la CIA, que es el primer regalo de Trump a México en su segundo mandato. El embajador es el mensaje. Más claro ni el agua.

En su último encuentro con los medios en México, Salazar reiteró que sí se produce fentanilo en nuestro país. Eso explica en parte el nombramiento de un personaje como Johnson para la embajada.

Sheinbaum vs Carmona

La presidenta Claudia Sheinbaum no se anduvo por las ramas. Lo dijo con todas sus letras. El fiscal de Morelos, Uriel Carmona, es un obstáculo para la seguridad del estado.

Se trata de una acusación grave porque la hizo de manera pública la jefa del Estado mexicano. Toca a la estructura del gobierno morelense en su conjunto, comenzando por el Congreso local, actuar en consecuencia.

El diferendo entre Sheinbaum y Uriel es de vieja data. Detonó en el contexto del feminicidio de Ariadna López, una joven mesera asesinada en la CDMX y cuyo cuerpo fue arrojado en Morelos. La entonces

jefa de Gobierno acusó al fiscal morelense de encubrimiento. Desde entonces la relación no hizo más que empeorar.

Turismo carretero en Sinaloa a la baja

La comunidad turística de Sinaloa, empresarios y prestadores de servicios, resintieron durante el periodo vacacional de fin de año una merma derivada de la cruenta lucha entre las dos fracciones del Cartel de Sinaloa, la Mayiza y los Chapiques que ha rebasado los pronósticos más pesimistas.

Hay dos carreteras cruciales para la actividad turística, las que conectan a Mazatlán como Culiacán y la que conecta a Durango, que es la más bella del país. Ambas han sido escenario de enfrentamientos lo que naturalmente ahuyenta a los turistas que asumen como un riesgo viajar a Mazatlán que es la perla del turismo en el estado.

Ya hay en las carreteras patrullajes continuos de fuerzas federales, pero el daño está hecho y la recuperación será lenta. Los sicarios de ambas fracciones del cartel son enemigos reales de los sinaloenses ●

pepegrillo@cronica.com.mx

